
 

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA 

REALIZADA DURANTE O XXXII ENCONTRO NACIONAL DE 

PROCURADORES E PROCURADORAS DO TRABALHO 

BIÊNIO 2022/2024 

 

Em 26 de novembro de 2022, a partir das 16h15min, na Sala Montevidéu do Hotel Mabu 

Thermas Grand Resort, em Foz do Iguaçu/Paraná, durante o XXXII Encontro Nacional 

de Procuradores e Procuradoras do Trabalho (ENPT), reuniram-se, nos termos dos arts. 

14, 15, 16, 17, I, 20, 21, 33, II, e 34 do Estatuto Associativo, os associados e as associadas 

presentes ou remotamente conectados(as) pela Plataforma Zoom, indicados(as) nas listas 

de frequência anexas, já em segunda convocação e em Assembleia Geral Ordinária, 

segundo o Edital de Convocação de 21 de  novembro de 2022, que, na mesma data, foi 

publicado no site associativo, enviado aos endereços eletrônicos corporativos individuais 

e, por extrema cautela, postado em listas de transmissão do WhatsApp vinculadas à linha 

móvel da Presidência (61 99821-5191), diversas vezes divulgada, como estímulo ao 

cadastramento pelos(as) associados(as), pressuposto para o recebimento das mensagens 

veiculadas. Item 1. Eleição, pelos(as) presentes e dentre estes(as), do Presidente(a) e 

do Secretário(a) da Assembleia. O Presidente da ANPT, José Antonio Vieira de Freitas 

Filho, considerando a natureza eminentemente expositiva da Assembleia, assumiu 

também a Presidência desta, sem qualquer objeção, e, em seguida, foi aclamada, como 

secretária, a associada Teresa Cristina d’Almeida Basteiro. Item 2. Saudação e 

considerações iniciais do Presidente e da Vice-Presidenta da Associação, bem como 

da Diretora de Assuntos de Aposentados e Aposentadas. Após cumprimentar os(as) 

associados(as) e registrar, tanto a honra de presidir a ANPT, quanto o apoio 

permanentemente recebido, o Presidente José Antonio Vieira esclareceu que os brindes, 

adquiridos com recursos associativos, seriam sorteados entre os(as) que, no momento do 

sorteio eletrônico, estivessem, de fato, presentes ou conectados(as). Em seguida, o 

Presidente ressaltou alguns aspectos do XXXII ENPT, relativos ao sistema de refeições 

e de bebidas, objeto de prévia e ampla divulgação. A Vice-Presidenta Lydiane Machado 

igualmente saudou os(as) colegas. A manifestação da Delegada dos(as) associados(as) 

aposentados(as), Fátima Rosa, que, remotamente, representava a Diretora de Assuntos de 



 

Aposentados e Aposentadas, Denise Lapolla, foi postergada, para a solução de um 

problema técnico. O Presidente fez questão de registrar a excelência do trabalho realizado 

pela Diretora Denise Lapolla, que não pôde comparecer à Assembleia, acrescentando que 

a considera, pelo engajamento e pela disponibilidade, uma espécie de Segunda Vice-

Presidenta, convicção compartilhada pela Vice-Presidenta Lydiane. Item 3. Tomada de 

Contas da Diretoria. Leitura do Parecer do Conselho Fiscal. Deliberação. A palavra 

foi repassada ao Presidente do Conselho Fiscal, o associado Marco Antonio Costa Prado, 

que procedeu à leitura dos pareceres relativos às contas de junho a novembro de 2021 e 

de dezembro de 2021 a maio de 2022, ambos sem ressalvas e favoráveis à integral 

aprovação. O Conselheiro destacou que as contas, além de regulares, demonstram a 

absoluta adequação das despesas às finalidades e aos objetivos estatutários, acrescentando 

a boa saúde financeira da Associação, traduzida, na data da Assembleia, pelos recursos 

disponíveis [R$ 828.817,88 (aplicação em resgate automático), R$ 1.972.029,22 (CDB) 

e R$ 78.391,25 (poupança)]. Instada a deliberar, a Assembleia, em consonância com os 

pareceres do Conselho Fiscal, aprovou as contas da Diretoria, à unanimidade. Após a 

aprovação, o Presidente José Antonio Vieira ressalvou que a impossibilidade de 

realização do Congresso e do Encontro Nacionais, durante a fase mais crítica da 

pandemia, serviu para reforçar o caixa da ANPT e possibilitou que a imposição de 

contribuições extraordinárias para custeio de pecúlios decorrentes do falecimento de 

associados(as) fosse diferida, em prol da coletividade associativa. O Presidente deixou 

consignado, uma vez mais, contudo, que, a qualquer momento, se necessário, os 

descontos poderão ser impostos, circunstância a cujo respeito os(as) associados(as) serão 

oportunamente avisados(as). Item 7. Eventos presenciais (CNPT e ENPT). Custos. 

Local de realização. O Presidente novamente alertou os(as) associados(as) para a 

necessidade de reflexão acerca dos custos sobremaneira elevados do Congresso e do 

Encontro Nacionais, ressaltando que a ANPT é a única associação nacional que realiza 

dois eventos de tal porte, anualmente e sem qualquer patrocínio. O Presidente reiterou a 

informação, já repassada à Classe, de que o próximo Congresso Nacional, o XXVI, 

ocorrerá no Hotel Renaissance, de 30 de março a 02 de abril de 2023. O associado 

Augusto Grieco indagou se a Diretoria havia atentado para a coincidência do período com 

a data da terceira prova do 22º Concurso para Ingresso na Carreira.  O Presidente 



 

respondeu que, assim que a coincidência foi constatada, considerando que o contrato com 

o hotel já havia sido firmado e não seria possível alterá-lo, entrou em contato com o 

Procurador-Geral do Trabalho. Sua Excelência, contudo, afirmou que o cronograma do 

certame também não possibilitaria a modificação. O Presidente esclareceu que não haverá 

prejuízos, porque a etapa avançada em que o concurso estará não demandará um número 

elevado de fiscais. Ato contínuo, sugeriu a aprovação de 04 (quatro) possíveis locais para 

a realização do XXXIII ENPT, com uma ordem de prioridade a ser observada na medida 

do possível, segundo as negociações que a Diretoria a respeito entabulará, atenta, muito 

especialmente, ao princípio da economicidade. Iniciada a votação dos possíveis destinos, 

à luz das sugestões dos(as) presentes, restaram escolhidos, em quatro rodadas sucessivas, 

os Estados da Bahia, de Alagoas, do Ceará e do Rio Grande do Norte, nesta ordem e, 

repita-se, na medida do possível, segundo ulterior juízo da Diretoria. Quanto ao XXVII 

CNPT, que será organizado, em 2024, ainda pela atual Diretoria, o Presidente propôs à 

Assembleia que se realize em Brasília, seja porque, segundo orçamentos precedentemente 

colhidos, isso traria, considerando-se os custos da realização em São Paulo, uma 

economia de quase 40% (quarenta por cento), seja porque, em 2024, a ANPT celebrará 

os 45 (quarenta e cinco) anos da sua fundação. O Presidente José Antonio Vieira ressaltou 

que a comemoração em Brasília, ente federativo sede da Associação, seria repleta de 

simbolismo e possibilitaria o comparecimento de um número significativamente maior 

de representantes dos diversos órgãos, entidades e instituições com os quais a Associação 

interage e se articula, na defesa dos interesses do MPT, da Classe e da Sociedade. A 

proposta foi aprovada, à unanimidade. O Presidente observou que as negociações para as 

contratações necessárias à realização dos dois eventos em referência, sabidamente de 

grande porte, têm de começar com bastante antecedência, até mesmo para que as 

condições sejam as mais favoráveis. A Diretoria ficou autorizada, desde logo, a iniciar as 

tratativas pertinentes ao XXXIII ENPT e ao XXVII CNPT, sendo certo que, como já 

consignado, para o XXVI CNPT, o contrato com o Hotel Renaissance já foi assinado.  

Item 4. Recomposição do Colégio de Delegados e de Delegadas e do Conselho Fiscal. 

O Presidente esclareceu que, em virtude da recondução da atual Diretoria para o biênio 

2022/2024 e do ritmo notoriamente vertiginoso dos trabalhos nos últimos meses, a 

recomposição do Colégio de Delegados e de Delegadas e a do Conselho Fiscal foram 



 

postergadas. À luz das disposições estatutárias pertinentes, o Presidente pediu o aval 

dos(as) associados(as) presentes ou conectados(as) para que, até a deflagração do 

processo correlato, os(as) atuais integrantes do Colégio e do Conselho sejam, tal como 

os(as) Diretores(as), considerados(as) reconduzidos(as). Não houve qualquer objeção. O 

Presidente espontaneamente comprometeu-se, contudo, a deflagar o processo de escolha 

dos(as) próximos(as) Delegados(as), com o apoio dos(as) atuais e sem qualquer vedação 

à recondução destes(as), no primeiro trimestre de 2023, bem como a, em seguida, adotar 

igual postura quanto aos(às) Conselheiros(as) Fiscais, igualmente sem qualquer vedação 

à recondução dos(as) atuais Conselheiros(as). Itens 5 e 6. Alteração de regime 

previdenciário (informações/iminência do esgotamento do prazo); Recomposição 

remuneratória (esclarecimentos/estratégias). VTM. Extrateto. O Presidente destacou 

que, atualmente, a ANPT tem atuado em diversas frentes, citando os trabalhos para a 

aprovação da PEC 63, que tem por objeto o retorno do antigo adicional por tempo de 

serviço (ATS), sob a forma de adicional de valorização do tempo de magistratura e de 

Ministério Público (VTM), bem como as atividades pertinentes à possível migração de 

regime previdenciário, sujeita a prazo peremptório, com vencimento no próximo dia 30 

de novembro. O Presidente consignou que a ANPT envidou todos os esforços possíveis 

para colocar à disposição dos(as) associados(as) as informações necessárias à tomada de 

uma decisão que é irretratável. A propósito, pela parceria comum nas atividades 

desenvolvidas junto ao Parlamento, o Presidente José Antonio Vieira propôs à 

Assembleia a aprovação de votos de agradecimento ao Procurador-Geral do Trabalho, 

José de Lima, e à Secretaria de Assuntos Legislativos da Procuradoria-Geral do Trabalho. 

O Presidente destacou, muito especialmente, o apoio recebido do associado Paulo 

Douglas Almeida de Moraes, que havia acabado de representá-lo no Senado Federal, 

inclusive em reunião com o Presidente da Casa, Senador Rodrigo Pacheco, que, como até 

publicamente tem feito, renovou o compromisso de pautar a PEC 63, fundamental, ao seu 

ver, à reestruturação das carreiras da Magistratura e do MP, na perspectiva de que seja 

aprovada. O Presidente José Antonio Vieira esclareceu que a reunião coincidiu com o seu 

deslocamento a Foz de Iguaçu, previamente agendado, para cuidar, junto com a Diretora 

Social e de Eventos, Cindi Ellou Lopes, dos últimos detalhes da organização do XXXII 

Encontro Nacional. A moção foi aprovada à unanimidade. O Presidente discorreu longa 



 

e pormenorizadamente sobre os contornos do VTM, sobre diversos aspectos da alteração 

de regime previdenciário [inclusive sobre uma manifestação técnica exarada nos autos de 

representação em curso no TCU, que circulou amplamente entre os(as) colegas] e sobre 

as estratégias e as expectativas de conquistas remuneratórias, inclusive respondendo a 

indagações dos(as) associados(as) presentes ou conectados(as). O Presidente prestou 

informações igualmente sobre votos de Ministros, já depositados em ações da 

competência originária do Supremo Tribunal Federal (STF), que interessam diretamente 

à Classe, como as diversas ADIs que tratam da reforma da Previdência e a ADI dos 

quintos incorporados, que ora se encontram suspensas em virtude de pedidos de vista, 

respectivamente, dos Ministros Fux e Lewandowski, que resultaram de intenso trabalho 

de articulação. O Presidente acrescentou que, em conjunto com as demais entidades 

representativas dos(as) membros(as) do MPU, a ANPT formulará requerimento, dirigido 

ao Procurador-Geral da República, tendo por objeto o restabelecimento dos anuênios, 

suprimidos quando da efetiva implementação dos subsídios, na esteira de recente decisão 

do Conselho da Justiça Federal, que, por sua vez, se funda em precedente do próprio STF. 

O Presidente consignou que, como era facilmente presumível, até o recesso parlamentar, 

o trabalho de articulação com os(as) parlamentares será particularmente intenso. Item 2. 

Saudação da Diretora de Assuntos de Aposentados e Aposentadas. A partir deste 

momento, a associada Maria de Fátima Lourenço Rosa, conectada remotamente, 

representando a Diretora, saudou os(as) participantes da Assembleia, como Delegada 

dos(as) Aposentados(as), ressaltando a importância da paridade de tratamento e da 

satisfação de direitos pendentes, já reconhecidos em favor do segmento da Classe que 

representa. O Presidente declarou que se espera, ainda para dezembro, o pagamento, em 

favor dos(as) aposentados(as), das diferenças de PAE, que, para os(as) membros(as) 

ativos(as), já foram quitadas, em parcelas mensais. A aprovação do projeto de lei de 

dotação de crédito, que permitirá o pagamento também aos(às) aposentados(as), é 

iminente. Esgotados os itens da pauta e dispensada quaisquer outras considerações, 

passou-se ao sorteio de brindes, restrito aos(às) associados(as) presentes ou 

conectados(as). Nada mais havendo a discutir ou a deliberar, a Assembleia foi encerrada 

às 18h30min, tendo sido lavrada esta ata, que segue assinada por mim, Teresa Cristina 

d’Almeida Basteiro, na condição de Membra-Secretária, pelo Presidente da ANPT, José 



 

Antonio Vieira de Freitas Filho, pela Vice-Presidenta, Lydiane Machado e Silva, e pelo  

Presidente do Conselho Fiscal, Marco Antonio Costa Prado, ficando consignado que a 

gravação da integralidade da assembleia, parte integrante desta ata, encontra-se acessível 

pelo link https://youtu.be/3cJTLZ9bDhw, bem como que aos(às) associados(as) 

conectados(as) foram franqueados voz e voto, este pelo chat disponível na plataforma 

utilizada para conexão. 
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